

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.—Teléfono, núm. 70

Franqueo concertado

Últimas noticias y telefonemas de la tarde

Año XX

Sábado 18 de Mayo de 1918

Núm. 5714

Madrid. Epoca terrorista

No llevo la cuenta de las mujeres que van fuiladas ó ahorcadas en Francia, por reales ó imaginarios delitos de traición, desde Agosto de 1914. Seguramente pasan de la docena del fraile y se acercan, si no excede ya, de las dos docenas de "cuadrado mortal". El hecho ha sido y continúa siendo objeto de examen de los órganos de opinión en todos los países y de seguro constituye una de las notas más inquietantes en la nación de aliente el Pirineo.

Evidentemente los tribunales militares franceses parecen convertir el Pretorio en sala para festines de Tetrarcos; pero los que prolongan la crueldad de los galos y ponen el franquismo por encima de todo, incluso de sus propias patrias, no lo entienden así y dicen que aquellos tribunales están formados por hombres, que, espiritualmente, son nietos de los "añadidos" públicos que a fines del siglo XVIII salvaron a Francia, levantando en la plaza de la Concordia una guillotina que funcionaba día y noche.

No entremos a examinar lo de "La salvación de Francia" pero los hombres de fines del siglo XVIII, los cuales llevaron a la guillotina cuanto había de prominente, de elevado y selecto en la sociedad francesa, desde las más puras representaciones de la virtud hasta las personas que encarnaban la hermosura y la ciencia. No extremos en eso. Buen golpe de aquellos guillotinadores fueron guillotinado a su vez y a la postre de aquel inmenso charco de sangre no surgió un libertador sino un tirano... genial.

Pero sobre nada de esto queremos llamar la atención de los lectores. Nuestro propósito es otro. Y lo vamos a cumplir muy someramente.

Todas ó casi todas las campañas que se dicen humanitarias, libertadoras, liberalísimas, han tenido su punto de origen ó su potente tornavoz en Francia. La aduana francesa, el sello francés, decían la última palabra, ó pretendían decirlo en los franceses *offenses* espirituales del mundo. Quien habrá rayado tan alto como los periódicos franceses, la casi totalidad de los periodistas y en general de los publicistas franceses en cuanto a condenar la acción y la actuación de los Tribunales militares? Condenaron y deshonraron a los de su país y condenaron y trataron de deshonrar también a los del extranjero. Decían de estos que eran arbitrarios, crueles que constituían una mancha de la civilización moderna, cuando condenaban a sujetos de un pasado tenebroso y de un presente que eran la sedición, el incendio, el asesinato, el robo y la traición a la patria. Lo decían, y trataban de sublevar contra esos tribunales y contra los gobiernos que aceptaban legalmente sus fallos a la Europa consciente.

Y ahora, digan lo que quieran, pierden la serenidad y la calma; y viviendo en pleno régimen de delación y de sospecha, no solo castigan los delitos, los hechos, sino las opiniones; y cuando se les llama la atención y se les reprocha el procedimiento, responden por la pluma del guatemalteco ocnista Mr. Gómez Carrillo: «Salvamos a Francia con la guillotina.»

Y en nombre de cuales ideas y sentimientos pueden los hombres de la tercera República ó los que simpatizan con ellos, matar a otros hombres? Vosotros habéis querido apagar las luces del cielo.

Vosotros habéis pretendido también apagar las más inefables luces de la tierra.

Para vosotros el fin del hombre es el goce, y el de las sociedades el progreso, la prosperidad materialista. Nosotros decimos: «el mejor Estado será aquel en cual se salvan más almas» y vosotros habéis dicho: «el mejor Estado es aquel en el que disfrutan mayor suma de placeres los cuerpos». Entonces ¿porqué tratáis de imponer ideas y sentimientos, es decir, una orden espiritual ó determinados franceses ó determinados extranjeros que viven en Francia, y porqué los arrancáis de la vida cuando no participan de tales sentimientos ó ideas?

Si tienen derecho a negar a Dios y a prescindir de El; si lo tienen a no creer en la patria ó a rechazar por arcaico el concepto espiritual de la Patria...

Si tienen derecho a negar a Dios y a prescindir de El; si lo tienen a no creer en la patria ó a rechazar por arcaico el concepto espiritual de la Patria, que sus ascendientes mantuvieron; si al fin del hombre es gozar, como se pide la hora ó la guillotina es el fusilamiento para los que son sospechosos de traición ó de infidelidad y aún para los convictos y confesores de tales delitos; si el Estado de que son ciudadanos negó todos los grandes valores espirituales?

A fines del siglo XVIII unos franceses quisieron imponer a otros franceses por medio de la guillotina. Hoy, en pleno siglo XX, otros franceses, tratan desimponer sus ideas, sus creencias, sus sentimientos, a sus ciudadanos, por el terror del fusilamiento. A los franceses del siglo XX, como a los del final del siglo XVIII, les ahogará la sangre que derraman.

Miguel Peñaflor.

El próximo "Día de la Prensa"

Acción preparatoria. Llamamiento que hacen los reverendísimos Prelados.—Se procura con todo empeño que el "Día de la Prensa Católica", se celebre este año en todos y cada uno de los pueblos de España.

En todas las Diócesis españolas y especialmente desde Sevilla por la Junta Central de la Buena Prensa, activamos los preparativos de esta fiesta que, creada en 1916 y repetida en general aplauso en 1917, se celebrará el 29 de Junio próximo en todas las regiones de España con la supremacía de la bendición del Romano Pontífice Benedicto XV que ha manifestado muy expresivamente al Eminentísimo Sr. Cardenal Almaraz la satisfacción que le producen estos trabajos de los católicos españoles.

El primer llamamiento ha sido hecho por los reverendísimos Prelados en cuyos «Boletines Oficiales» van apareciendo exhortaciones calorosas al clero y fieles para que preparen convenientemente la celebración de la fiesta.

Son muy expresivas y dignas de consignarse las palabras del Eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo: «Señalando con el mismo celo y entusiasmo, que en los años anteriores, las loables iniciativas de la Junta Central de la Asociación de la Buena Prensa, esperamos que nuestra Junta Diocesana preparará tan puntual y eficaz cooperación en nuestra amada Archidiócesis, adoptando aquellos acuerdos y medidas que conduzcan a que en todas y cada una de las parroquias se celebre el "Día de la Prensa" en la fiesta de San Pedro, Apóstol, con el mayor éxito posible.»

El Excmo. Sr. Obispo de Cuenca, en su exhortación de 10 de Mayo, se expresa así: «Quisieramos que no quedara ni un solo pueblo sometido a nuestra vigilancia y jurisdicción donde no se celebrase en 1918 el "Día de la Prensa Católica.»

Ya el año anterior fueron varias las diócesis, Sevilla, Pamplona, Orogata, Córdoba, Mérida y algunas otras, en las que las respectivas Juntas Diocesanas consiguieron que se celebrase el "Día de la Prensa" en todos los pueblos sin excepción, realizándose con sólo esto una enorme propaganda.

Y en el presente, supuestos los trabajos preparatorios que desde hace varios meses viene realizando el Centro «Ora et Labora», es de esperar que se consiga un gran resultado en esta labor extensiva de la fiesta.

La intensidad y eficacia de la misma, es también objeto de especial atención por parte de la Junta Central que va a poner en juego diversos medios para que en todos los órdenes, incluso en el económico, produzca el día de la Prensa el mayor rendimiento posible.

Tules de Seda

Gasas, mesalinas, pongis, moires, tejidos de seda escocés listado y floreado, organdy, namás, vueltas, etamir y otros varios; nuestro surtido en estos artículos es bastante extenso y sus precios muy limitados. LA SEVILLANA, Conde de Cárdenas, 24. 5 5

Crónicas de la guerra. La rebeldía de un General

El General Maurio, ex director de operaciones del ejército inglés en Francia, dice que el ejército británico es más débil, en gran proporción, en 1918 que lo era en 1917; que el Consejo de Guerra interaliado, a pesar de esta notoria debilidad, corolario del continuado esfuerzo de resistencia y del subiguiente desgasta de presión, acordó la extensión del frente inglés contra la ténida opinión del ejército; y que en Oriente hay más de tres divisiones metropolitanas inglesas.

Aunque por estas sinceras y patrióticas manifestaciones el General Maurio haya sido reparado del ejército, le asiste la razón en cuanto ha dicho y sostenido, pues las divisiones inglesas del frente Occidental aunque no han variado en número han alterado su composición orgánica: tenían en 1916, 18 batallones, en 1917 bajaron a 12 y en 1918, que es precisamente cuando la presión germana ha sido más enérgica, descendieron a 9.

Hay que tener en cuenta, por otra parte, que el desastre italiano obligó a enviar precipitadamente a aquella zona un ejército inglés, sin que por ello se redujera el frente defendido.

Implica esto un 25 por ciento de aumento de frente, pues de los cinco ejércitos de que disponía Inglaterra en Occidente, solo quedaron cuatro, esto porque era preciso conservar toda la amplitud del frente británico, con la finalidad de que Franco pudiera hacer las siembras y recoger las cosechas, licenciendo los hombres de 48 y 49 años.

De ahí las condiciones de inferioridad en que tuvo que resistir el quinto ejército mandado por el General Gough, la enorme presión de medio centenar de divisiones germanas; es decir una superioridad tres veces mayor.

El General Maurio, expresando el sentir unánime del ejército inglés, ha sido sincero y con gallardía de soldado ha expresado su sentir, pero la política le ha arrastrado y Lloyd George con una mayoría aplastante, le ha vencido en la Cámara londinense.

Los parlamentarios han resuelto a favor de la política el incidente promovido por el General Maurio.

Este ha tratado con sus argumentos de defender al ejército y de culpar tácitamente al ministerio británico, que no proporcionó a las fuerzas que luchan los elementos que les son indispensables para la consecución de la apetecida victoria.

Mala semilla es esta que a la larga traerá para Inglaterra consecuencias funestísimas.

De momento suena muy bien el coacitado tópico de la supremacía del poder civil, más la trascendencia de la derrota infligida a los ingleses por los alemanes, no puede reducirse al aplastamiento del quinto ejército, a la destitución de un General y a la separación del servicio del General Maurio.

Este afirma que ha hecho un gran sacrificio para decir al país la verdad lisa y llana y se estima una víctima más de la cruenta campaña.

Asunto es este que resurgirá, harto dolorosamente, al primer chispazo de una nueva derrota.

Angélica Ballester.

SUSCRIPCION

Table with 2 columns: Cantidad recaudada para costear un manto a Nuestra Señora de las Angustias, and Pesetas. Includes entries for D. Concepción Castro Alvérez, D. Victoria Navajas Pérez, D. Antonio Mira Dorado, etc.

Amor de los amores

La obra que con este título se estrenó anoche en el Teatro Circo, tiene algo que aplaudir y mucho que censurar, tanto que puede decirse que el bolle por el concorron.

Es plausible, moralmente, hablando el último cuadro, en que el autor hace decir al gitano que el «Amor de los amores», es triple: el amor de madre, el amor a la Patria y el amor inspirado en la fe. Es malo, pésimo, todo lo demás.

Y discutiendo con lógicas es malo hasta ese cuadro, porque de las premisas que se han ido sentando no puede deducirse tan hermoso corolario. Y no se diga que el autor ha querido exponer los vicios y virtudes para que el público aplauda estas y proteste contra aquellos. No.

El vicio se ha presentado en la mayoría de las escenas en forma de desgracia, que repugna francamente. El lenguaje tiene toda clase de libertades, aún aquí las que rechazamos por un mal gusto los prescriptos de poca ó ninguna moral; es simpático el contraste de esos amores improbables—un que no debe confundirse nunca el amor con tales libertades—y los santos amores leídos al final, pero ya lo dij: el autor de «Amor de los amores», autor de livianidades, que al lado de las de hoy parecen máximas pasables.

Videa meliora proboque deteriora sequer.

Nos han presentado al bien, lo bueno, lo óptimo, lo espiritual y de otro lado la chavacanería, el eseno del arroyo revestido de sedas y plumajes y nos inclinamos al mal. Véase porque en el caso de que el autor se hubiera propuesto cantar el amor verdad, el «Amor de los amores», no estaba en lo cierto. Menos ha de estarlo cuando la falta de inspiración y la sobra de desnutrición son la nota dominante de la obra, que nos pareció mal, muy mal, hasta cuando en aquel ambiente salió la bandera española y nuestra infantería de adoleto escota. Y nos pareció esto mal porque las cosas santas se han de tratar santamente. Eso no obsta para que creyéramos que hicieron bien todos los que aplaudieron.

La bandera, símbolo de la Patria en la paz y en la guerra, en la calle y en el cuartel, en el homenaje y en el arroyo, tiene derecho a que le rindamos pleitesía, nosotros le debemos nuestro salud, nuestro aplauso, nuestro beso de amor, nuestra sangre si hay que darla en un holocausto.

Los autores no deban confundir este aplauso con el aplauso a la obra, porque eso nos recordaría aquellos tiempos en que los cómicos malos, al ver que la tempestad de protestas se cernía sobre ellos, se adelantaban a las candelillas y gritaban: ¡Viva Fernando VIII ó ¡Viva la libertad! según los casos.

Quando alzaren el telón para el acto siguiente, nos retiramos del teatro pensando ¡Qué lástima de lujo en la presentación para una obra como esta! Qué poco trabajo costaría a una compañía que tras buenas decoraciones, atrezzo y vestuario, presentar solo obras que dejaran grato saber de boos, obras en que triunfara el arte, la belleza, la poesía, tres cosas que no vimos en «Amor de los amores».

Morismor.

Cuellos Novedad

En esprichosas combinaciones de organdy, guiques y maya, ofrecemos verdaderas preciosidades en blanco y color; también pañuelos suizos bordados y otra infinidad de artículos interesantes.—LA SEVILLANA, Conde de Cárdenas, 24.

Gran Café "La Perla"

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con los más puros y selectos que se conocen. Especialidad de la Casa en chocolate con pasta a 30 céntimos. Refrescos gasados, vinos y licores nacionales y extranjeros. Cervezas al grato y en botellas, de todas clases. Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, 224, 4.

ENSAYO PEDAGOGICO Instituto Escuela de segunda enseñanza

Apenas coincide el proyecto ideado por el señor Alba para reformar la segunda enseñanza, han surgido inmediatamente entre los elementos de las derechas los mas justificados rescalos.

En efecto, este Instituto Escuela de segunda enseñanza; va a estar en fluenciado totalmente por la Institución Libre de Enseñanza, pernicioso organismo racionalista, al cual pertenecen todos ó casi todos los individuos de la Junta para Ampliación de Estudios.

Esta Junta, hará y deshará, pondrá y quitará, modificará y transformará, ampliará y restringirá, traerá y llevará, según su antojo y albedrío, el personal y métodos docentes, la distribución de las enseñanzas, las prácticas pedagógicas, las garantías de suficiencia para otorgar el título de bachiller, etc. etc.

Al nuevo centro, creado por vía de ensayo, se le concede amplia libertad académica que el Estado avasallador y absorbente, no otorga a los centros de enseñanza creados por las iniciativas privadas, lo cual implica una intarazón y una falta de equidad, que constituyen una traba puesta por el Estado al desarrollo de la enseñanza.

Además, como se dice en un periódico de Madrid egno garantías eficaces este centro a las familias cristianas para asegurarse que la acción educadora será conforme a la enseñanza de la Iglesia? Por qué no importa que en el articulado del real decreto se cite en un apartado, así como de pasado, la enseñanza de la Religión, para la cual se observarán las disposiciones vigentes; pues bien sabido es que éstas la desensideran más de lo tolerable, concediéndoles menos importancia que a la Gimnasia, la cual es obligatoria, mientras que aquella es voluntaria.

Por ello no es extraño que entre diferentes elementos sociales haya empezado a notarse una fuerte reacción contra el proyecto del señor Alba y en pro de la libertad de la enseñanza y del prestigio y rebusteamiento de las Universidades e Institutos.

A este efecto parece que habrá de celebrarse en fecha no lejána un gran mitin en Madrid, iniciándose así enérgica campaña, a la cual prestarán su concurso los catedráticos de Instituto y valiosos elementos de la enseñanza particular, que tan benéficas labores realizan en nuestra patria. Es más, según se anuncia, también se asociarán a esta acción vigorosa, que no habrá de ser meramente crítica, sino de orientaciones prácticas, los claustros universitarios, que necesitan reeabar la autonomía para su propio engrandecimiento y mayor dignificación, prestando a esta empresa regeneradora su adhesión y su entusiasmo la clase escolar.

Ahora bien, esta campaña no debe quedar circunscrita a la capital de la nación, sino que debe propagarse a todas las provincias españolas, de todas las cuales debe partir el esfuerzo ensaminado a mermer, corromper y suprimir la influencia de la Institución Libre de Enseñanza, a cuyo servicio parecen haberse puesto los ministros de Instrucción Pública.

Finalmente, sabemos que el Centro de Defensa Social de Madrid, ha elevado al presidente del Consejo de ministros una razonada exposición contra el real decreto del señor Alba, documento del que oportunamente daremos cuenta a nuestros lectores.

Gran Teatro Compañía Dramática

Maria Guerrero Fernando Díaz de Mendoza. Está abierto en Contaduría el abono a ocho funciones.

Pendientes y Collares novedad

Es realmente asombroso el surtido que de estos artículos presentamos; cadenas para reloj y abanicos, reloj pulsera, pesadores de cabeza é infinitud de artículos nuevos, su mejor elogio es verlos.—LA SEVILLANA, Conde de Cárdenas, 24. 10-5

Monumento Nacional al Sagrado Corazón

Estado de recaudación para el Monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles. Alava, 4.525,75 pesetas; Alicante, 2.874,70; Almería, 1.028,40; Asturias, 6.804,50; Avila, 1.364,40; Badajoz, 3.300,80; Baleares, 1.567,65; Barcelona, 8.032,60; Burgos, 1.429,15.

Cádiz, 5.807,05; Cáceres, 1.208,40; Canarias, 2.433,30; Castellón de la Plana, 788,40; Córdoba, 1.561,85; Cádiz, 10.910,76; Cuenca, 1.527,80; Ciudad Real, 1.061,75; Gerona, 196,00; Granada, 1.983,85; Guadalupe, 3.959,80; Gulpuzcoa, 16.939,85; Huelva, 348,90.

Huesca, 187,90; Jaén, 3.804,05; León, 898,40; Lérida, 1.289,95; Logroño, 3.428,95; Lugo, 6.875,40; Málaga, 64,50; Murcia, 2.121,15; Navarra, 1.846,05; Orense, 1.454,85; Palencia, 1.579,40.

Pontevedra, 5.400,60; Salamanca, 2.399,55; Santander, 8.811,05; Segovia, 2.403,10; Sevilla, 16.770,25; Sorbia, 10,00; Tarragona, 3.388,50; Teruel, 546,70; Toledo, 3.276,44; Valencia, 5.643,85; Valladolid, 2.424,85; Vizcaya, 31.578,83; Zamora, 1.025,90. Zaragoza, 2.052,55. Madrid ha recaudado 223.965 pesetas, y constantemente se están recibiendo donativos.

NOTA.—Tenemos que agradecer donativos de piedras de Sa Santidad Benedicto XV, quien nos honró con 500 pesetas; también se han recibido del Excmo. Sr. Nuncio Apostólico de Su Santidad, de los cuatro eminentísimos Sres. Cardenales Primado de Toledo, Valladolid, Sevilla y Santiago, y de muchos Excmos. Prelados.

De Cabilidos Eclesiásticos y Sociedades, también podemos contar un hermoso número de piedras.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—Pascua de Pentecostés.

Jubileo Circular.—Mañana en la parroquia del Salvador.

San Agustín.—Mañana sexto día de novena a Santa Rita de Casia. A las nueve misa en el altar de la Santa y al toque de oraciones los ejercicios de la novena con manifiesto, cánticos y sermón, que predicará el R. P. Tomás Lombardero O. P.

El 22 fiesta de Santa Rita se establecerá en esta iglesia la cofradía de la Santa y quienes deseen pertenecer a ella deben dar sus nombres en la sacristía.

San Cayetano.—El día 20, segundo día de Pascua del Espíritu Santo, se dará en esta iglesia la bendición papal. Por la tarde a las seis se recitará el Santo Rosario, letanía cantada, a continuación el ejercicio del Mes de María con preciosos cánticos, plática por un Reverendo Pad e de la Comunidad, dándose al final la bendición papal.

Capuchinos.—La V. O. T. celebrará el domingo los ejercicios del mes. Por la mañana, a las nueve, misa de Comunión general con armonium. Por la tarde, a las seis y media, ejercicios, manifiesto, plática y procesión.

San Hipólito.—El domingo 19 a las nueve, Misa de Comunión de las Madres Cristianas, en la que se hará también el ejercicio de las Flores de María con meditación y cánticos y por la tarde a las seis se hará el ejercicio de la Congregación con sermón y Salve.

Cultos en San Pablo.—Mañana domingo, al toque de oraciones, último día del solemne triduo que con motivo de la inauguración del nuevo Retablo del altar mayor, se viene celebrando en la real iglesia de San Pablo. Predicará el R. P. Patricio Mediavilla, superior de la Congregación.

Con este motivo se advierte a los archicofrades que la función mensual que había de celebrarse el 26 del corriente Mayo se anticipa ocho días, identificándose con el último día del triduo, y así la Comunidad general será mañana domingo 19. Se distribuirá el Pan Eucarístico en la misa de nueve, con acompañamiento de armonium y canto de piadosos moteles ejecutado por un escogido coro de señoritas archicofrades.

Catedral.—Mañana en la misa conventual predicará el canónigo muy ilustrado Sr. D. Eugenio Santos Bordas.

Candelaria.—A las ocho de la ma-

ñana se celebrará una misa de acción de gracias, de los enfermos restablecidos que las señoras de la Pía Asociación de la Misericordia han visitado y curado. Habrá comunión general, cantándose escogidos motetes. Después serán obsequiados con un desayuno.

Padres de Gracia.—Mañana es segundo día de solemne novena que los PP. Trinitarios y la Pía Asociación de esta inefable misterio de la Santísima Trinidad. Por la mañana a las 10.30 misa solemne con manifestación. Por la tarde a las 7.30 los ejercicios de la novena con manifestación y sermón que predicará un P. Trinitario.

Mes de María

Los ejercicios del mes de las flores se han en...
San Hipólito.—En la misa de nueve todos los días congregarán coros de las hijas de María.
Salvador.—Durante la misa de diez y los domingos después de la misa mayor.
Santuario de la Fuensanta.—A las siete de la tarde, los domingos y días festivos con manifestación y cánticos.
Encarnación.—A las 6.30 tarde. Jueves y domingos coros de niños ofrecerán las flores.
Carmen Calzado. (Puerta Nueva).—A las siete y media ejercicio del Mes, con Ave María, letanía y coplas cantadas y ofrecimiento de flores. Los domingos predicará el R. P. Fray Anastasio Fernández, y Beneditón Papal el día 21 martes.

Las misas que se celebran en la Iglesia de San Pedro, el lunes 20, por los señores sacerdotes invitados al efecto se aplicarán por las almas de los señores D. Carlos Barcia y Jover y D. María de los Dolores Barbero e Hidalgo (que en paz descanse).

Sus hijos e hijas políticas y nietas ruegan a las personas piadosas los encomiendan a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Este periódico se publica con censura voluntaria.

La economía de azufre en los tratamientos contra el "oidium"

Resulta, en primer lugar, que los azufres precipitados se venden mucho más baratos que los amarillos corrientes; pero como su riqueza en azufre es mucho menor que la de éstos, y esta riqueza es la que hemos de tener en cuenta, principalmente, en la lucha contra el "oidium", se comprende que un mismo azufre precipitado, de precio determinado, menor desde luego, que el de los azufres corrientes, podrá resultar, a igualdad de coste, más barato, o quizá más caro que éste, según sea su riqueza en azufre real; así, un azufre precipitado que tuviera una riqueza de 49,50 por 100, es decir, mitad menor de su azufre corriente que la tuviera del 99 por 100, vendido a menos de la mitad del precio de éste, resultaría más barato; vendido exactamente a la mitad del precio, resultaría igual, y si su coste fuese superior a dicha mitad, resultaría más caro. Esto nos indica ya bien claramente la conveniencia y aun la necesidad de que el viticultor no adquiera los azufres precipitados o negros más que bajo la garantía de un análisis, pues éste es el único medio

de que pueda apreciar exactamente si su valor ó precio corresponde a su riqueza en azufre, como debe suceder pues este azufre es la única parte, activa contra el "oidium", y que, por tanto, motiva la adquisición del producto, el cual se compronde perfectamente que será tanto más eficaz cuanto más rico sea en azufre, y que cuanto más rico sea en azufre, y que cuanto mayor sea esta riqueza, tanta menor cantidad habrá que emplear, a igualdad de las restantes circunstancias, para obtener el mismo efecto útil.

Conviene tener también en cuenta, en segundo lugar, en la adquisición de los azufres precipitados, su finura, que siendo, según hemos dicho, generalmente superior a la de los sublimados y triturados, ha de constituir un gran parte de la suspensión a su mayor riqueza, relativamente a la de éstos. Para determinar finura en los precipitados, no se puede recurrir al tubo Chancel, sino únicamente a los tamices. Téngase en cuenta que muchas veces los azufres precipitados no se presentan totalmente pulverizados, sino que contienen numerosas aglomeraciones de partículas que, quedando en los aparatos enfriadores no se utilizarían.

Y en tercer lugar, conviene en alto grado que los azufres precipitados estén perfectamente lavados, no conteniendo diversas sustancias, como los cianuros, los ferro sulfuros y los sulfocianuros, pues estas impurezas son nocivas para los órganos de la vid, y su existencia en el azufre podría ocasionar quemaduras en las capas que con él se tratan.

Resulta, pues, en consecuencia, que los azufres precipitados pueden emplearse con éxito en la lucha contra el "oidium", pero que conviene sean adquiridos conociendo su riqueza y finura y con la garantía de estar exentos de cianuros, ferro sulfuros y sulfocianuros, todo lo cual indica la necesidad de que su adquisición se haga bajo garantía de análisis, y lo cual, por lo demás, tiene perfecto derecho el viticultor, en virtud de la Real orden de 19 de diciembre de 1907, publicada en la Gaceta de Madrid, del 22 del mismo mes y año, que concede a los azufres las mismas ventajas que a los blancos, desde el punto de vista de la comprobación de su pureza por los Laboratorios oficiales, autorizados para ello.

Añadamos, por último, que por lo que se refiere a la mezcla de los azufres precipitados con otras sustancias inertes, como generalmente se hace, conviene conocer también previamente su riqueza en azufre real para poder determinar el tanto por ciento de dichas sustancias que se puede añadir, y en su caso, la cantidad mezclada que contendrá emplear para practicar cada tratamiento ó sustrato.

Claudio Olvera Masadé.
Legislador.

MEDIAS Y GUANTES

Variadísima y extensa colección en ambos artículos; medias de seda, hilo y sedalina en blanco, negro y colores. Guantes de hilo, seda, sedalina y gabrilla, largos, cortos y semilargos, nuestro surtido es completo y sus calidades inmejorables. Precios de almacén.—LA SEVILLANA.—Conde de Cárdenas, 24. 10-7

Instituto Provincial de Higiene Calle Alfonso XIII, número 18 (GOBIERNO CIVIL)

Director: Dr. Carlos Ferrand y López, Inspector provincial de Sanidad

Reconocimientos de alimentos y bebidas.—Análisis químicos y bacteriológicos de las aguas.—Análisis de productos patológicos: orinas, sangre, pus, jugo gástrico, etc.—Reacción de Wassermann.—Sero-diagnósticos de la fiebre tifoidea, paratífica, fiebre de Malta, etc.—Tratamientos antirrábicos.—VACUNACION ANTIVARIOLICA, GRATUITA.—Servicio de desinfección.

Loción, Polvos, Perfumes, Cremas, Depilatorio, Dentífricos, en general todos sus renombrados productos se encuentran de venta en el Depósito Central en Córdoba, La Sevillana, Conde de Cárdenas, 24.

Son tan selectos los productos PEELE que constituyen la predilección del mundo elegante.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos a prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 24 Mayo de 1906, por el R. O. de 6 Julio de 1906

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 24.—MADRID

CAPITAL: 1.000.000/00
RESERVAS: 86.150/00

499.494/49
1.856.569/08
4.216.474/69

Hemo de la vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. Furtivos, robos que los establecimientos.—Póliza especial de vida para el ganado de corral y el ganado exclusivamente a las fincas agrícolas. (Primera y única en España.)—MADRID: Dirección general: Los Madrazos, 24.—CÓRDOBA: Dirección general: Calle de Cárdenas, 24.—SEVILLA: Agencia General, Calle de Cárdenas, 24.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Córdoba, Málaga y Granada. Calle de Cárdenas, 14.

DE SOCIEDAD

Mañana son los días de D. Pedro Obeslinio Romero del Santo y de don Bernardino Moreno Castro.

—Ha regresado de Madrid el digno tío de Cortes por Montilla, don José Fernández Jiménez.

—En el Concurso lípico celebrado ayer en Badajoz, en la primera prueba de recorrido de casa corrieron 21 caballos, y el segundo premio lo ganó «Darnier», montado por el señor León, oficial del regimiento de Sagunto; el tercero, «Trifino», guiado por el Sr. Oñero, profesor de equitación; el cuarto, «Bejido», también montado por el Sr. Oñero; el quinto, «Tarambuz», conducido por el Sr. León. Esto es, cuatro premios de seis.

ADORNOS Y NOVEDADES

Poco he de decir sobre ello; sabido es que constituye nuestra especialidad y que lo que en esta casa no encuentra difícilmente lo hallará pues lo trabajamos como nadie y siempre tenemos un surtido sencillamente colosal.—LA SEVILLANA.—Conde de Cárdenas, 24. 10-5

DESDE MADRID

Charlas teatrales

Los autores dramáticos, y en general, el escritor público, gozan de una libertad que a veces se confunde con la tiranía, para describirnos ó hacernos asistir a espectáculos que, en general, también, ó no nos interesan ó nos aburren, ó nos fastidian, ó nos evitan por nosotros.

Algo de esto ocurre con el dramático «La mala vida», de Vallmitjana, en que se pretenden darnos a conocer los bajos fondos del hampa barcelonesa.

Todo el mundo sabe y deplora que la hermosa ciudad mediterránea, por su situación está singularmente expuesta a nocivas influencias de todo orden, que la convierten en campo de experimentación y víctima propiciatoria de subversiones morales y materiales frecuentísimas, productos más ó menos ruidosos, de fermentos y latentes putrefacciones colectivas.

Supuesta la necesidad del drama hampon, no está, pues, mal elegido el ambiente, dicho sea así en principio.

Y digo en principio, por lo que toca a la mayor ó menor fidelidad en la copia, que algunos cronistas alaban sin reservas ó disimulan con olímpico desdén... ¡la verdad, yo no sé una palabra!

Me figuro que el señor Vallmitjana habrá procurado documentarse como ahora se dice, y no habrá escrito por escribir, y además, le compadezco con todo mi corazón, porque el laboratorio es, en este caso, lugar poco apetecible.

Pero yo, por donde voy a colegir si «La mala vida» está ajustada a la realidad ó no, en lo referente a pintura de caracteres y trámites de la acción.

Yo no he vivido nunca, por la misericordia de Dios, la vida de los apaches; no sé como son, ni tengo más curiosidad que la sociológica ó científica sobre el caso, y, desde luego, no es a los dramaturgos a quienes pediremos ilustración seria sobre esta clase de estudios.

Ha podido, pues, el señor Vallmitjana fingir como y cuanto le pareciese para componer un melodrama, interesante, sin duda, y escrito, según declaración del autor, con el propósito plausible de hacer obra más de compasión que pintoresca ó meramente sociadora de la curiosidad propiamente escénica ó dramática.

Con esto digo, no que el Sr. Vallmitjana ha realizado labor de superchería literaria, no; lo que digo es que carezco de antecedentes para decir si la pintura está bien ó está mal.

A un «esquimal», que no ha visto nunca naranjas, Dios sabe lo que le parecería un bodegón en que figurase la dorada y agradable fruta.

Es que, además, la ausencia de todo resplandor espiritual y sobrenatural hace de «La mala vida» un mediocre documento sociológico. Aquello es miseria y miseria, sin asomo siquiera de luz de redención. Un drama entre escarabajos de cloaca...

Una nueva muestra de la inquietud, entre artística y negociante, que aqueja sobre todo este año, a la Empresa del teatro Esclava de Madrid, es donde hemos presenciado la pintoresca y folletinesca película de la vida barcelonesa, servida por cierto, en un lenguaje castizo del riñón de Madrid, que se llama «La mala vida», y que es autor el señor Vallmitjana, a quien sería injusto negar habilidad técnica y lo que se llama «picardía»,

que esta vez, por cierto, lo ha servido para mover en eso a un puñado de pisaros.

La ejecución fué bastante aceptable, en general.

La señora Broca Iruha ahora a menudo con tipos y papeles que se acomodan poco a sus relevantes, pero muy definidas y especializadas aptitudes.

Victor Espinós.

Corresponsalías

CABRA

Aclaración.—En el DEFENSOR del 15, en la Opción Provincial, aparece pedida la mano de la Srta. Margarita Ruiz Calvo, por D. Francisco Espejo, madre del novio, en lugar de consignarse que el padre D. Miguel Ruiz Ubide, fué el que le pidió. Conste así. La boda tendrá lugar en la primera quincena de Septiembre.

CAPELINAS MARABOUT

Ofrecemos un buen surtido en este artículo y también en bolsos de plata, seda, alpaca y piel; extensa colección de abanicos japoneses y fantasía de los más nuevos y variados estilos.—LA SEVILLANA. Conde de Cárdenas, 24. 10-5

Los cuadros de Valdés Leal

La exposición de las obras de Valdés Leal que organizó en Córdoba hace dos años el Director del Museo de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres y que tanto éxito alcanzó patrocinada por el Ayuntamiento de esta capital, siendo alcalde don Salvador Muñoz Pérez, ha dado por resultado como se propuso su organizador, que se hayan salvado los cuatro magníficos cuadros que se admiraron en el famoso retablo del convento del Carmen Calzado, los cuales amenazaban una luminosa ruina por su malísimo estado de conservación.

El diputado señor Barroca gestionó del Ministerio de Gracia y Justicia, cantidad necesaria para el forrado y limpieza de tan célebres cuadros.

Estas delicadas operaciones fueron encomendadas por el señor Romero de Torres al distinguido artista sevillano don Manuel de Alarcón López, el cual las ha realizado magistralmente como ya con anterioridad había restaurado alguno de los magníficos cuadros de Murillo y Zurbarán, que se conservan en el Museo de Sevilla, habiendo recibido plácemes por tan excelente trabajo, de muchas personas peritas y risantemente por el académico de Bellas Artes de San Fernando, don Narciso Sentenach.

Dichos cuadros han quedado admirablemente forrados y limpios de respantes, pudiéndose apreciar muchas de las bellezas que estaban ocultas.

El señor Barroca ha vuelto a gestionar la cantidad que se necesita para continuar la restauración de los demás lienzos que constituyen el mencionado retablo.

Córdoba está de enhorabuena porque se han salvado estos lienzos admirables y por ello felicitamos al señor Barroca por sus gestiones; al señor Alarcón por su excelente trabajo y al señor Romero de Torres, por haber visto realizados al fin, una de sus más fervientes aspiraciones.

Crónica Local

Agua para Córdoba

Don Alfonso Porras Rubio, ha solicitado en este Gobierno civil se declare de utilidad pública las obras de conducción de aguas desde la finca «Ortijo del Oshavillo» a las inmediaciones de la estación de Córdoba, con objeto de mejorar el abastecimiento de aguas potables de esta población.

Las corridas de feria

Se asegura que para feria estará en España el espadá Belmonte.

Por si no llegara, la comisión de festejos se había puesto al habla con Fortuna, para que le sustituyera, pero ayer fué oído en Madrid este espadá y los médicos han dictaminado que no podrá torear en 15 días.

Allí veremos lo que ocurre, y en caso de no llegar Belmonte quien será su sustituto.

Para Beneficencia

El Gobernador civil Sr. Llano recibió en el mes de Marzo una cantidad obrada por la Compañía de Ferrocarriles en concepto de almacenajes extraordinarios y paralización de material, la cual corresponde a la Beneficencia pública dispuesto por Real Orden de Fomento de 17 de Noviembre de 1916.

Consultado al ministerio sobre la aplicación de dicha cantidad y de las que se ingresen en el sucesivo, el Director general de Obras Públicas indica que se distribuyan entre los Establecimientos municipales, provinciales e instituciones ó asociaciones particulares, con tal de que tengan el carácter de benéficas.

Desacato

Anoche en la puerta del Teatro Oirco, José Pérez Castro, embriagado, molestaba al público, por lo que un guardia le llamó la atención y en vez de obedecer dió una bofetada al mencionado guardia, por cuyo motivo lo detuvo.

Yeso de Fuente Jenil

Calidad absolutamente pura

La tonelada de 1.000 kilos Pesetas 2375

El saco de 40 kilos, 190

Junta general

Mañana a las cuatro de la tarde celebrará junta general ordinaria de señoras en la sacristía del Convento de las RR. PP. Trinitarias la Pía Asociación de la Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia. Se ruega la puntual asistencia.

Extraordinario

«El Correo Español» prepara un número extraordinario dedicado a Córdoba que coincidirá con las próximas fiestas. A tal efecto ha venido un redactor administrativo del apreciable colega.

El Sr. Escamilla

En la prensa de Madrid se ha publicado la noticia de haber sufrido un accidente cuando viajaba en el ferrocarril, a consecuencia del cual resultó con lesiones de importancia don Antonio Escamilla Rodríguez.

Los numerosos amigos que cuenta en Córdoba al ilustrado escritor y aplaudido autor de igual nombre y apellidos hicieron suponer que pudiera tratarse de nuestro paisano. Su hermano y querido amigo nuestro don Gabriel ha recibido hoy un telegrama que aclara este asunto.

Se trata solo de una coincidencia de nombres. Para conocimiento de los amigos del señor Escamilla nos complacemos en publicar esta aclaración.

Trillo Schwartz

Gran Trabajo

Por múltiples engranes y de atracción muy ligera

De 8 cilindros y 31 discos de chapa de acero. De 4 cilindros y 45 discos. Sin revolvente ni asiento a ptas. 275. Con revolvente y asiento a ptas. 340. Sin revolvente ni asiento a ptas. 365. Con revolvente y asiento a ptas. 445.

Los canes

Un perro de Antonio Calderón López, morrió a la niña Rafaela Guisado Bejarano.

Exposición

Han comenzado los trabajos de instalación para la Exposición de Arte Regional que patrocinada por el Excmo. Ayuntamiento se celebrará en las Escuelas Pías durante la próxima feria de Nuestra Señora de la Salud.

Han comenzado a recibirse cuadros y esculturas y otras clases de trabajos artísticos de que oportunamente nos ocuparemos.

Folleto

Hemos recibido dos ejemplares del folleto anunciador, que con el título de «Córdoba y el Gran Capitán», ha editado D. Juan de Dios Monserrat. Contiene varios artículos y poesías escogidas.

F. GUIJO DENTISTA

CALLE BONDOMAR Sin número

Oasa de Socorro

Hoy han sido curados: Isabel Fernández Blanco, de contusión en el brazo izquierdo; Catalina Moreno Bermúdez, de contusión en el pie izquierdo; y José Castro Núñez, de herida contusa.

Para las buenas mesas

Se imponen los vinos Rieja de Bodegas Franco Españolas de Logroño.

El cabello

completa la fisonomía de las personas; si varía su cantidad, su color ó su forma, cambia también el aspecto del individuo y una mujer hermosa y un hombre viril no se conciben sin el cabello abundante, lustroso y sin canas. Estas cualidades se consiguen con el uso del agua La Flor de Oro que se vende en las perfumerías y droguerías.

La Federación Gremial

El pasado jueves y bajo la presidencia de don José Carrillo Pérez, se reunió en la Secretaría de la Unión Mercantil el Comité directivo, al que asistieron la mayoría de la representación de los gremios federados y después de aprobada el acta anterior se dió cuenta de los siguientes asuntos:

El señor Carrillo Pérez, manifestó que había recibido la visita del presidente jubilado de esta Audiencia don José Tello Garofa, y que al no poder despedirse individualmente de los comerciantes e industriales de este capital de los que se llevaba grato recuerdo, daba encargo a la Presidencia para despedirlo de todos los elementos de la Federación.

El Sr. Rueda Luján manifestó su complacencia porque el presidente de la Federación Sr. Carrillo Pérez ha ya sido nombrado vocal de la junta de saneamiento y construcción de casas baratas, significando que esperaba mucho del mismo por ser conocedor del celo y laboriosidad que pone en todos los asuntos, confiando que en este nos duplicará por conocer también las necesidades de las clases medias y obreras y la necesidad de construir casas baratas e higiénicas.

El señor don Baldomero Areales manifestó que había sido requerido por dos industriales de esta capital como presidente de la sección variopara significarle que necesitaba el apoyo de la Federación Gremial para visitar al señor Carrillo Pérez para gestionar que los intereses del gremio de confiteros no fuesen perjudicados en la próxima feria permitiendo su instalación en el sitio más estratégico de esta capital a un feriante que constantemente viene perjudicándose.

El señor Carrillo Pérez, confirmó estas manifestaciones y añadió que había visitado al alcalde quien acordó hacer la concesión solo por este año y por el plazo improrrogable de ocho días.

El señor Areales pidió se gestionase del Ayuntamiento que en años sucesivos no se autorisen los puestos ambulantes en el caso de la población sino solo en la demarcación de la feria.

Se resolvió en varios asuntos de trámite y se dió por terminada la sesión, constituyéndose en sesión secreta para tratar de diversos asuntos y proyectos que expusieron los señores Rueda, Areales, Ruiz, Ortega y González.

Aceites de Oliva Superiores

SERVICIO A DOMICILIO

TELÉFONO, NUM. 64

José de Rioja

Córdoba

Enfermedades de los ojos

ESPECIALISTA

DR. PEREZ JIMENEZ

Horas de consultas, de 1 a 4.

Calle Blanco Belmonte (Antes Pedregosa), 4 y 6

VINO PINEDO

TÓNICO NUTRITIVO

Infalible contra la ANEMIA, NEURASTENIA, RAQUITISMO, UNICO en las ENFERMEDADES CORDIACAS Y NERVIOSAS. PODEROSO ALIMENTO DEL CEREBRO. Sin rival en los casos de AGOTAMIENTO POR TRABAJO INTELLECTUAL INTENSO.

Los Párrocos

Y ENCARGADOS DE IGLESIAS

La Antigua y acreditada Fundación de Campanas de Constantinopla, ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos romanos equívocos, dándolas el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, el así lo desean, ó se cambian por nuevas especiales de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y latón.

Portada de F. C. por cuenta y riesgo de la casa, pago a plazos, garantía 15 años.

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa
Madrid 18 (16).
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizó a 77'75.—El 5 por 100 amortizable, a 95'80.—Obligaciones hipotecarias, a 99'00.—Las acciones del Banco de España, a 616'00.—Las de la Tabacalera, a 806'00.—Los francos, a 62'70.—Las libras esterlinas, a 16'96.

Política
Madrid 18 (tres tarde)
Madrid 18 (seis tarde)

Sin noticias
En la Presidencia del Consejo no nos han facilitado hoy noticia alguna. Maura estuvo en Palacio despachando con el Rey a la hora de costumbre.

Dato
Dato permaneció en su despacho toda la mañana. Allí le visitó una comisión de la Cámara de Comercio de Melilla que le habló de asuntos de interés para aquella plaza, y otra comisión de la Mutualidad ferroviaria de Barcelona.

Barcelona
El Director de Obras Públicas señor Barcelona ha negado que haya dimitido este cargo, como ha dicho algún periódico.

Le ocurrido es que el ministro le concedió licencia por enfermo y para descansar algunos días del pesado trabajo que le reparta.

Elección
La Junta Oconstituyente de las Cámaras de Comercio ha acordado que se verifique la elección de miembros de las mismas el día 30 de Septiembre próximo.

Pidiendo un ferrocarril
Una comisión de Astorga y de Marías de Paredes, con los diputados y senadores de la provincia de León y Asturias, ha visitado hoy al señor Cambó para pedirle que el ferrocarril de Astorga al Puerto del Musel (Gijón) lo incluya en el plan nuevo que se propone realizar el ministro.

Las subsistencias
Ciudad Real.—Se ha agravado el déficit de las subsistencias.

Las patatas se venden a 40 céntimos el kilo.

Los panaderos amenazan con cerrar las tahonas porque les venden la harina a 62 pesetas los 100 kilos.

En Puertollano escasean los artículos de primera necesidad.

Consejo
A las 4'30 se han reunido esta tarde los ministros en la presidencia para celebrar consejo.

El primero en llegar fue Cambó, quien dijo que se hallaba mejorado.

Pidal dijo que llevaba unos papeles por sí le tocaba turno.

El ministro de Gracia y Justicia dijo que llevaba expedientes.

Un periodista preguntó a Dato si conocía el disgusto que había producido en los empleados la presentación a las Cortes del proyecto de mejora de los funcionarios.

Dato dijo que no había motivo para tal disgusto. Cuando se trate del asunto en las Cortes se subsanarán los errores si los hubiera. Son injustos los que ocultan el proyecto desde ahora. No se suponen que ese proyecto lastime intereses particulares, pero cuando llegue el momento oportuno se dará audiencia a los interesados y se resolverá en justicia.

Es que interrumpió otro periodista, se asegura que el Gobierno no piensa modificar el proyecto.

Quién ha dicho semejante cosa? replicó Dato. No es posible ni pensar en ello. Desde que el Gobierno presentó a las Cortes el proyecto de mejora de los funcionarios.

Dato dijo que no había motivo para tal disgusto. Cuando se trate del asunto en las Cortes se subsanarán los errores si los hubiera. Son injustos los que ocultan el proyecto desde ahora. No se suponen que ese proyecto lastime intereses particulares, pero cuando llegue el momento oportuno se dará audiencia a los interesados y se resolverá en justicia.

Es que interrumpió otro periodista, se asegura que el Gobierno no piensa modificar el proyecto.

Quién ha dicho semejante cosa? replicó Dato. No es posible ni pensar en ello. Desde que el Gobierno presentó a las Cortes el proyecto de mejora de los funcionarios.

outrá después un diócesano sobre presupuestos parciales de Marina y después de reunirse en secciones se votará definitivamente el proyecto reformando el artículo segundo transitorio de la ley de 14 de Febrero de 1917 relativa a sargentos de la guardia civil.

Ventosa
Barcelona.—El señor Ventosa ha recibido hoy numerosas comisiones. Una de ellas ha sido de navieros, que le hablaron de la distribución del tráfico marítimo y parece que se encontró una fórmula que armoniza los intereses de todos.

Otra comisión le habló de dificultades encontradas para la exportación de diferentes artículos.

Pan que no es de trigo
Un caballero visitó a Ventosa y le dijo que había encontrado una sustancia que podía mezclarse con el trigo y que equivalía a la harina de este.

El señor Ventosa ofreció estudiar la mezcla.

Barco
Barcelona.—No está confirmado aún el torpedeo del vapor «Villa de Soler», propiedad de la casa Tayá, que está formada con capital aliadío. Lo que sí parece cierto es que un submarino estuvo el barco y se llevó prisionero al capitán.

Miscelánea
La «Gaceta»

La de hoy publica entre otras disposiciones la siguiente:

Aprobando provisionalmente el reglamento para el ingreso y enseñanza en el aerodromo de Jetafo de pilotos no militares.

Ecos palatinos
El monarca después de despachar con Maura concedió audiencia al Duque de Arión, a don Miguel y D. Honorio Muro, a don Ignacio Pidal y al señor Méndez Vigo.

Doña Victoria fue cumplimentada por el Duque de Hijar, Marquessa de Castelar y de Rafal, marquesa de Viana y Condesa de Aguilar de Juestrillas.

Una tormenta en Madrid
A las cinco de la tarde ha descargado en Madrid una gran tormenta seguida de copiosa lluvia. Se han registrado varias chispas eléctricas recogidas en pararrayos. Hasta ahora no se sabe que hayan ocurrido desgracias personales.

Un rayo en el Congreso
El Congreso en que con arreglo al nuevo reglamento no había hoy sesión, fue visitado por una chispa eléctrica, produciendo el pánico natural en los habituales contertulios.

En nuestra redacción
Los efectos de esta chispa los hemos sentido en esta redacción. Como nuestras oficinas se hallan situadas frente al Congreso, la influencia de la descarga eléctrica se repartió entre los pararrayos de la Cámara popular y las líneas telefónicas que están inmediatas.

La extensa red de teléfono sintió la sacudida, consecuencia natural de la neutralización de la electricidad de la nube al saltar la chispa, y esa sacudida con sus sonidos característicos se percibió más que en la redacción donde el relámpago deslumbrante nos cegó en el primer instante y nos aturdió el horrísono trueno, en el leontorio.

Todos, a qué negarlo, todos los que estamos en la redacción pasamos el susto consiguiente, pero el redactor que estaba en el leontorio con el audifono sujeto a la cabeza, como sintió los efectos más de cerca, llegó hasta sufrir un desvanecimiento.

Gracias a Dios no se han registrado desgracias personales, pero los directores de la Agencia Mencketa recordaremos mucho tiempo el mal rato sufrido.

Guerra Europea
Noticias de la madrugada

Parte francés
París.—El parte oficial francés de la noche dice: Nada digno de mención ocurrió durante el día en ninguno de los frentes, excepción hecha de la actividad intensa de embasadas artilleras, desarrollada en los sectores Norte y Sur del Aves. Durante la noche del 14 al 15 y en el mismo día 15 varios aviones enemigos han realizado bombardeos en nuestro frente.

Parte alemán
Nauen.—Los submarinos alemanes han hundido en el Mediterráneo varios barcos que sumaban en total 25 000 toneladas. En la acción se distinguió el submarino mandado por el capitán Marchand. Entre los barcos ingleses hundidos figura el «Kestang», de 4 095 toneladas. El «Conway», de 4 003. Iban muy escoltados y convoyados. Además fue hundido el bergantín americano «Ciudad de Pensilvania», de 705 toneladas.

AGENCIA POLO
TRANSPORTES
Oficinas: María Cristina, sin núm.

Del emperador Carlos a Bulgaria
Viena.—El generalísimo búlgaro Jekof, en una entrevista ha declarado que el Emperador Carlos hará próximamente una visita a Bulgaria que será una viva manifestación de los lazos de amistad y de alianza que unen al soberano de Austria Hungría y al Rey de Bulgaria y del amor mutuo de los dos pueblos aliados.

La guerra en el mar
Nauen.—Los submarinos alemanes han hundido en el Mediterráneo varios barcos que sumaban en total 25 000 toneladas. En la acción se distinguió el submarino mandado por el capitán Marchand. Entre los barcos ingleses hundidos figura el «Kestang», de 4 095 toneladas. El «Conway», de 4 003. Iban muy escoltados y convoyados. Además fue hundido el bergantín americano «Ciudad de Pensilvania», de 705 toneladas.

Noticias de la tarde
Salvajada
París.—Dion de Petrogrado que en el soviét Saratoff ha propuesto la socialización de la mujer. El decreto es una perfecta salvajada. La mujer, dignificada por el cristianismo, queda reducida a un objeto, a una cosa. Los detalles del decreto son sencillamente asquerosos. No se comprende cómo las mujeres podrán someterse a esa ley ni cómo la tolerarán los padres y esposos.

Duval
Prís.—Duval que ha sido condenado a muerte por el delito de traición será vigilado por dos gendarmes hasta ser ejecutado.

En la cárcel de la Sainte ocupa la celda número 11, que es la misma que ocupó Bolo Pachá, hasta ser ajusticiado. La ha acompañado el asesino Guerrero, el espía Asensio y dos malhechores más.

George
Londres.—A pesar de haber obtenido importante mayoría George en la Cámara de los Comunes, se sabe que los elementos conservadores continúan mostrándose hostiles al Gobierno.

Aeroplano
Copenhague.—A consecuencia de haber sufrido averías un aeroplano alemán, cayó a tierra en Kolding. Los aviadores descendieron antes de ser internados.

Clausura
Londres.—Ha sido clausurado el Parlamento hasta el 26 del actual.

Balfour
Londres.—Mr. Balfour ha hecho declaraciones sobre los ofrecimientos de paz hechos por el emperador de Austria.

Manifestó que el Gobierno británico considera como uno de los fines de esta propuesta la expansión y la gran Bretaña estima que es necesario se anexiona Francia la Alsacia y la Lorena.

Conloglaterra no puede contarse
sino para hacer una paz honrosa.

Cuestión resuelta
Nauen.—Alemania ha dado por terminada amistosamente el incidente surgido en Marzo último con el Uruguay, con motivo de la detención de dos tripulantes de un submarino alemán de una comisión militar que de dicho país viajaba a bordo del vapor español «Infanta Isabel», y que se dirigió a España y Francia con el objeto de realizar estudios militares.

Dicha misión quedó en España durante la tramitación del asunto.

Parte alemán
Nauen.—El parte oficial dice: El enemigo ha continuado la serie de infructuosos contraataques al monte Kemmel y puntos inmediatos. Las pérdidas francesas con este motivo han sido muy graves, especialmente al Norte del arroyo Wiwer.

La aviación alemana mantiene gran actividad.

La noche del 15 fueron bombardeados con gran éxito los puestos militares de Dunquerque, Calais, Hoppe ringe y Amiens.

AGENCIA POLO
TRANSPORTES
Oficinas: María Cristina, sin núm.

Del emperador Carlos a Bulgaria
Viena.—El generalísimo búlgaro Jekof, en una entrevista ha declarado que el Emperador Carlos hará próximamente una visita a Bulgaria que será una viva manifestación de los lazos de amistad y de alianza que unen al soberano de Austria Hungría y al Rey de Bulgaria y del amor mutuo de los dos pueblos aliados.

La guerra en el mar
Nauen.—Los submarinos alemanes han hundido en el Mediterráneo varios barcos que sumaban en total 25 000 toneladas. En la acción se distinguió el submarino mandado por el capitán Marchand. Entre los barcos ingleses hundidos figura el «Kestang», de 4 095 toneladas. El «Conway», de 4 003. Iban muy escoltados y convoyados. Además fue hundido el bergantín americano «Ciudad de Pensilvania», de 705 toneladas.

Parte francés
París.—El parte oficial de esta tarde dice que hubo bombardeos violentos y varios golpes de mano al Sur del Aves y al Norte de Four de Paris, sin resultado alguno. La noche ha transcurrido tranquila.

MENCKETA.

De los Centros Oficiales
Audiencia
Juicios para el lunes: Sección primera, Córdoba, rapto, contra Rafael Martínez y otro. Defensores, señores Romero Paraja y Osregón. Sección segunda, Baena, disparo, contra Cirilo Cruz Expósito y otro. Defensor, el señor Serrano López.

Esta mañana se posesionó de su cargo el nuevo presidente de esta Audiencia, D. Pedro Otero González.

Ante la Junta de gobierno de esta Audiencia, ha prestado fe juramento el jurista consulto don Antonio Jiménez de la Cruz. Desempeñamos al nuevo letrado muchos éxitos en su carrera, los que sin duda conseguirá dadas sus dotes de talento y amor al estudio y al trabajo.

En la vista de la causa celebrada hoy en esta audiencia por asesinato, instruida en Bujalano, contra Juan Ruiz Arquillo, el jurado dio veredicto de culpabilidad siendo condenado el procesado a la pena de 7 años 4 meses y 1 día de presidio.

Estaba encomendada la defensa al joven letrado señor Mostaza, el cual ha obtenido un triunfo forense.

Gobierno civil
Se han expedido licencias de casa a D. Antonio José Cornejo Guerra, de Valdequillo; D. Alejandro Afan Loyo y D. José Luque Gómez, de Montilla; D. Francisco Teledano Antúnez, de La Rambla, y D. Juan Ruiz Núñez, de Pueblo Nuevo.

Don Enrique Escobar Ramos, ha solicitado 284 pertenencias de hulla con el nombre de «María Amalia», de Puéblonuevo. Don Jesús García Gómez, ha renunciado el registro minero «Buenos Aires», término de El Vico de los Pedroches. Don Antonio Fernández Moreno, solicita 50 pertenencias de mineral de hulla, con el nombre San Cristóbal, término de Iznejár.

Escuela
Pagos para el lunes: D. Manuel Enríques, 45'11 pesetas; D. Manuel Castroverde, 10'23; D.ª María Josefa Oueso, 81'62; D. Francisco Fernández, 98'50; D. Juan Gómez, 143'35; D. Joaquín del Prado, 1'000; D.ª Catalina Benítez, 500; D. Manuel Amo, 81'80; D. Francisco E. Miranda, 200; y D. Ignacio López, 150'20.

Instrucción
Se ha dictado una Real orden disponiendo que en los Tribunales de oposiciones a ingreso en el Magisterio nacional que presida un profesor de Instituto, proporcione este centro el personal auxiliar y material necesario, y en las que presida un director de Normal sea ésta la que pague este servicio; que los escribitos percibirán en concepto de dietas por sus trabajos la cantidad fija de 50 pesetas por sus trabajos y 25 los mozos y que los vocales maestros de fuera de la capital disfruten en concepto de dieta extraordinaria por los gastos que se han de realizar, la cantidad de 250 pesetas por opositor.

También se ha dictado una orden circular dirigida a los jefes de las secciones administrativas, de Primera Enseñanza y presidentes de los Tribunales de oposiciones, manifestándoles que éstas no podrán aplazarse ni suspenderse por causa alguna.

El Presidente del tribunal de oposiciones a escuelas de niños de esta provincia pregunta si han de proveerse las escuelas de nueva creación.

Se ha posesionado de la escuela de Ochavillo del Río (Fuente Palmera), D.ª Isabel María Pérez Sánchez y de la de Sileras (Almedinilla) don Francisco Barranco López.

El Rectorado traslada la R. O. concediendo tres meses de licencia a D.ª Concepción Heredia.

Por el mismo se concede un mes de licencia, con sueldo, a D.ª Ana Cruz, maestra de Quintana (La Carlota).

Idem para oposiciones, a D. José Gómez Salido, maestro de Montilla, y a D. Eduardo Albendín, de Belmez.

Se ha recibido el título de Bachiller de D. Francisco Fernández Figueroa.

Don Domingo Simavilla y don

Luis Fernández y López Arriquer presentaban instancia para las oposiciones a tres plazas de 2.000 pesetas.

Militares
Se interesa en el Gobierno militar la presentación de Enrique Álvarez Reyes, para entregarle alcañones de Ultramar.

Se ha encargado de la Remonta el teniente coronel don José Marco Cordero, y de Sagunto el idem don José Chinchilla.

Se designa profesor de la Escuela militar de Montoro, al teniente don Simón Priego Jiménez.

Comienza a hacer uso de licencia el coronel de la Comisión Mixta, don Eloy Carosnel Aguilera.

Han llegado para la saca de potros el primer teniente de Numancia don Juan Bertomen y el veterinario don Juan Pérez; el primer teniente de Tetuan don Julio Quintana, idem de Montesa don Ramón Rebollo y de Villarrobledo don Juan Sánchez y los veterinarios don Valentín García de Blas y don Ernesto López.

Regresa de Santiago de Calatrava el músico mayor del Regimiento de la Reina D. Juan Berrueto.

Comunicado
Sr. Director de EL DEFENSOR DE CORDOBA. Muy señor mío y distinguido amigo: En la imposibilidad que me encuentro por la desgracia de familia que recientemente he sufrido, de despedirme personalmente de todas las personas y amigos que me han honrado con su amistad durante los años que he permanecido en Córdoba, y no queriendo haserlo por carta ni tarjeta, cuyo procedimiento pudiera dar lugar a omisiones involuntarias, que yo sería el primero en lamentar, ruego a V. que haciéndome intérprete de mis deseos, en el periódico que tan dignamente dirige, tenga la bondad de despedirme con mi familia de las personas y amigos a que antes me refiero, así como de todo el pueblo de Córdoba para cuyos habitantes guardaré siempre el más profundo reconocimiento por las atenciones que me han dispensado.

En la seguridad que me atendrá esta réplica, le da mil gracias anticipadas y queda de V. atento y afectísimo amigo s. s. q. s. m. e., Mateo Marques.

Suscripción
Cantidad de resueltas para la construcción de unas nuevas andas para el paso de nuestro Padre Jesús en la Oración del Huerto.

Suma anterior, 507'50 pesetas. Don Emilio Salinas Dieguez, 25; don Antonio Natera Junquera, 10; don José López Serran, 10; don Hilario Molina Pérez, 5; don Esteban Galisteo Pérez, 5; señora doña Rosario Torres, viuda de Romero Barros, 5; don Nicolás Camacho Lozano, 5; don Rafael Barrios Enriquez, 5; Exma. señora doña Magdalena de Burgos, viuda de Milla, 20; don Francisco A. Sotomayor y doña Manuela Varo, 5; don Angel Avilés, 2'25; un devoto de Rute, 2; don Casimiro Baena, 1; don Manuel Muñoz Morán, 1; don José Melleo Gutiérrez, de Odra, 1; don Antonio Castro Varo, de Odra, 1; M. I. Sr. D. Bartolomé Rodríguez y Ramírez, 5; señores Molleja Caballero y C.ª, 10. Sama y sigue, 625'75.

Se reciben los donativos en la parroquia de San Francisco y en casa del Hermano mayor, calle María Cristina 6, (Tostadero) y en la redacción del «Diario Liberal».

Comedor de Caridad
Quinta relación de los donativos recibidos en el Comedor de Caridad y Ocio Económico para la tómbela de la feria de Ntra. Sra. de la Salud.

D. José López Prats, seis botellas de vino; D. José López de la Mansanara, seis botellas de vino; D. Antonio Bustos Rodríguez, una polvera, una caja de jabón y otra de polvos; D. Manuel Bustos Rodríguez, dos cajas de jabón y una preciosa estampa de la Virgen del Carmen; D. Juan Cruzado Marmolejo, una preciosa imagen de San Vicente de Paul; D. Rafael Reyes Rodríguez, cien botecitos de «Anís Machosquitos»; D. Diego del Río y Muñoz Cobo y señores, una preciosa figura; D.ª Elías Ribó de Camone, un rico mantecadero de cristal y platos; D. Fernando Cadenas Rodríguez y señores, un bonito estuche de costura de plata; D. José Siniesterra y señora, tres preciosas muñecas; un blanqueador de la Cocina, tres pa-

ros de guantes, seis adornos de cabecera, tres nubes de seda, cuatro onellos de anoj, dos acericos y un bote de agua colonia.

Ed metálico: D. Teófilo Alvarez Oid y señora, 25 pesetas; D. Emilio Barrano Navas y señora, 25; D. José Cárdenas Gallardo, 10; D. José Luque, beneficiado, 5.

SUCESOS
Lesiones.—En Hinojosa del Duque le fueron causadas lesiones a Rufino Díaz Aranda, Catalina Palomo Capilla y Petra Aranda Moyano, por Andrés T. Jere, en el sitio llamado «Umbría del Gato».

Amenazas.—En Encinas Reales fué amenazado don Federico Angel Onno, por José Ventura Cabello, si no lo detenía.

Detenido.—En esta capital ha sido detenido don Marcos Gómez Bogas, ladrón de caballerías y huido de presidio, el cual conducía dos mulos hurtados del cortijo «E. Arena».

Sociedad de Ganaderos de la provincia DE CORDOBA
Precios de venta al público de el 20 de Mayo hasta nueva cotización:

	Pesetas
Vaca con hueso, kilo.	8'12
sin hueso.	4'12
Ternera con hueso.	8'40
sin hueso.	4'40
Macho.	3'16

Registro del 18 de Mayo de 1918.—Semana del 19 al 25 de Mayo.

RESES MAYORES
Don Pedro Aseña, 4 a 3'17 peseta; don José Jurado López, 3 a 3'17; don Joaquín Natera, 3 a 3'18; don Francisco Amián, 1 a 3'18; don Antonio Castro, 6 a 3'18; don Fernando Barbudo, 2 a 3'18; don Rafael Barrioveneno, 1 a 3'18; don Florentino Sotomayor, 3 a 3'18; don Indalecio García, 4 a 3'18; don Esteban Díaz, 2 a 3'18; don Antonio de Ariza, 1 a 3'18; don León García, 1 a 3'18; don Gregorio García y García, 6 a 3'19; don R. f. el Enriquez, 3 a 3'19; don Francisco Martín, resto, a 3'19.

TERNERAS
Don León García, 1 a 3'47; don José López Serrano, 1 a 3'48; don Esteban Díaz, 1 a 3'48; don Francisco Martínez, resto, a 3'48.

MEJORES
Sra. viuda de Velasco, 4 a 2'79; don Esteban Díaz, 6 a 2'79; don Gregorio García y García, 20 a 2'80.

Nota.—Los precios libres para el entrador son:
De 294 a 296 para el ganado vacuno
324 a 325 terneras
256 a 257 lanar y cabrio

Arrendamientos
Se arriendan las siguientes fincas rústicas: Dehesa de monte bajo, llamada «Alcornocosa», de 4 200 fanegas de extensión, en el término de Villaviciosa; otra llamada «Las guinas», «Priscalejo» y «Navalacillas», de monte bajo y alto y casi toda desmontada de unas 3 000 fanegas de tierra y en el término de Villaviciosa; otra llamada «Campana» y «Navalserano», de chaparral y monte bajo, del término de Villaviciosa, que consta de unas 500 fanegas de tierra; otra llamada los «Burras», de 750 fanegas de tierra y en el término de Villaviciosa y de Córdoba.

Se oyen proposiciones hasta fin de mes por don Juan de la Torre Sánchez, vecino de Villaviciosa, calle Plaza número 4, ó por don Rafael Gavilán Bravo, domiciliado en Córdoba en la calle Ramírez de Arellano número 9.

Camisas para Señora y Caballero
Merced capitulo aparte este artículo, en que hemos unido buena calidad, esmerada confección y precio limitado. ¡Véalo usted! Nada le queda.—LA SEVILLANA.—Conde de Cárdenas, 24. 10-4

Yca. de José Barón y Comp. S. en C.
Labradores, Ganaderos
Abastecedores de carnes y fabricantes de pañales
Precios de las carnes: Vaca, 3'16 pesetas kilo; idem sin hueso, 4'16
Ternera con hueso, 3'40; idem sin hueso, 4'40
Macho, 2'96.—Borrugo, 0'00.
Huevos de vaca, 1 peseta kilo.

PROBAD LOS CHOCOLATES
QUE ELABORA

HIPOLITO GABRIEL
POZOBLANCO
UNA FABRICA DE CHOCOLATES BUENOS
TIENE ENTRADA LIBRE EN EL PUEBLO
SIN PAGAR DE ESTOS DIFERENCIALES

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2 - CORDOBA

Cronica provincial

MONTILLA

La feria.—Amaneció el miércoles 15 de los corrientes, despejada la atmósfera, el horizonte claro y hermoso para que pudieran lucir los festejos de la gran feria, anunciada a bombas y pitillos.

A las cinco de tan señalado día, la banda municipal recorrió las principales calles de la población tocando alegre diana, sirviéndose de despertador para dedicarnos a los labores de nuestros respectivos deberes, de los que no estamos exentos, si hemos de alimentarnos del pan adquirido con el sudor de nuestra frente, ley impuesta por el Supremo Hacedor a la humanidad prevaricadora de sus divinos preceptos.

Durante las primeras horas de la mañana y pasada la emoción de la música, nada anormal hemos notado en nuestra monótona vida y pacíficos costumbres. Los achacosos, libres del yugo de las escuelas, que en estas fiestas han concedido el tradicional sueto, nos han observado con los estronados, esgarriados, raras, chiquitonas y multitud de instrumentos musicales elegidos en la feria.

En las primeras horas de la tarde comenzó a notarse algo anormal y extraordinario.

El comercio cerró sus puertas; los artistas y obreros urbanos dieron meseta a sus labores, abandonando los talleres, los músicos, dedicados a fiestas agrícolas, cambiaron el púrcel por la sed y la zafra y escurrían por el puro habano y el bato; los sastres, modistas y mozas de servicio, descansaron de sus tareas para taviarse con el zapato con veinte centímetros de tacón, media calada, vistoso minton de Manila, peinado a la última moda, llevando en su cabeza monumentales paños y acopladas flores.

Los depósitos del néctar montillano comenzaron a descender y ligada la noche todo era bullicio, alegría y explosión.

El espectáculo llano de Palacio del Duque de Medinaceli y pasó de Cervantes eran los llamados a alcegar a los hijos de San Francisco Solano y de Gonzalo de Córdoba, mostrándonos todo cuanto allí se encierra de extraordinario, bello, grandioso y sublime.

Atentamente invitados por unos amigos y atraídos por la curiosidad, debíam edemá cumplir con el deber de emborronar un poco a los par EL DEFENSOR, nos dignamos hacer el "real de la feria", a la caída de la tarde, esperando exponer nuestro "esplendor" olivando las tristezas de la vida y no pensarlo en la carencia de las substancias y libranos unas horas de las continuas "sentencias", de la duenda de la fonda, nuestro humilde domicilio, de tener necesidad de suplementar el pupillaje, fatidica frase que repite tantas veces como minutos tiene el día (ya que ni aun de noche descansamos, sino no con el suplemento).

Allí vimos un ejército de esiduos trabajadores dedicados a la compra-venta del ganado y dispuestos, con su elaborado celes a anticipar la recolección de las habas, haciendo en la propiedad agn más estragos que el picaro y aselador ajopos.

Dos moris, dos tiros de pichón, una ca, desde se exhibe por diez céntimos, un personaje que como carbon, se rrin y bebe patrollio, para después echar por la boca cintos de madras; tres buholarías, diez puestos de garbanos tostados y avellanas, cuatro fondas de jugustas, nueve mesas con turrón de G Jon y multitud de mesitas y otros artefactos para elejarse ganar el dinero, todo esto está situado en el amplio llano del Palacio.

En el paso de Cervantes vimos cuatro kioscos y tres establecimientos de bebidas. Nos dijeron que la música ameniza aquel paraje con escogido repertorio durante las horas de la tarde y noche.

Dispuestos a regresar a nuestro hogar para continuar egoz, nios de nuestros continuos surrimientos nos detuvo unos minutos tres golpes dados en el tambor anunciando que la banda iba a solazarnos con sus notas.

Terminado este acontecimiento, regresamos a nuestro domicilio shitos de alegría, satisfacción y contento, pero no dispuestos a repetir el psarr en los dos días que restan de festejos, porque es muy triste y censurable que se prolonguen fiestas y se entusiasme y despierte al pueblo con estas verbosas o valadas (porque ferias no pueden ni deben llamarse) y después se escatiman y se ridiculicen las que deben celebrarse en los días de nuestro excelso patrono San Francisco Solano, que deben llamarse y ser verdaderos días de ferias.

Hace días que personas de prestigio por su posición social y desprendimiento, tratan de organizar unos festejos para la valeda de San Pedro el 29 del próximo Junio, en que habrá cosas extraordinarias, contribuyendo los vecinos del barrio donde se celebran estas fiestas a darles el mayor esplendor.

Pues bien, nosotros llamamos la atención a las autoridades y preletarios y a cuantos se precien de ser amantes de Montilla, y devotes de nuestro patrono, para que en los días 14, 15 y 16 del próximo Julio se organicen unos fiestas que respondan a ese amor y cariño que los montillanos deben profesar a la patria chica y el que siempre les ha favorecido y socorrido en sus calamidades y desgracias, porque cobras sen amores y no buenas razones. Amador.

ARRENDAMIENTO
Desde San Juan próximo se hace de la casa, 6 apde., con siete habitaciones altas y seis bajas, dos patios y un patinillo. Para tratar, Madera Baja, 56. 1

ANTIGÜEDADES
Compro muebles, sillarias, telas, abanicos, porcelanas y demás objetos antiguos. Munda, 2. 10-1

Juan el arriero

Habia en un publicito de nuestra montaña un arriero llamado Juan, un buen hombre, trabajador, diligente, pero con un defecto que, si ya es grande en los sujetos de su infima condición, analfabetos los más, ineducados cuantos, calculése lo que era tratense de esenhoritos y personas a quienes la mayor injuria es llamarse groseros ó sencillamente de mal tono.

Ya se comprenderá que ese defecto es del mal hablar, el de usar palabrotas que ofenden los oídos, y más que los oídos, los sentimientos de las personas verdaderamente cultas, sizonandelas con otras obscenas ó blasfemas, como si unas y otras dieran mayor fuerza a la frase.

Porque se ha llegado a decir y a escribir en público, con motivo de la acción de las llamadas «Ligas del buen mote», que el «mal mote», es prueba de vitalidad y virilidad de un pueblo, y otras enmiendadas que el afa «singularizarse pone en la lengua y en la pluma de muchos de los "intelectuales".

La aludida aldea de Lugarillo se hallaba regentada por un buen párroco (ese sí que lo era en toda la extensión de la palabra, aunque no pudiese de Salomón); que para la cura de almas sencillas no se necesitaba ser un Santo Tomás, ni mucho menos, por más que no le faltase el de esta historia, que parece cuanto, su miñita de ingenio, hijo de su larga experiencia de los hombres.

Juan el arriero, estaba más que desconsolado, desesperado.

Su pan y el de su familia, como el de la mayor parte de los de su oficio, era su caballería, su robusto mulo, a quien tenía acostumbrado, no a los malos tratos, que repugnaba a su buen corazón, sino a la falta de malas palabras, y pocas frases de su invención, que el animal prefería, naturalmente, a los garrotos.

Y el mulo pobrecito se había muerto. Y ya puede figurarse el lector los comentarios que arrancaría el misero Juan una desgracia de aquella naturaleza, agotados sus ahorros con los gastos de la enfermedad de su mujer.

—Si pidiéramos a un señor cura...
—Es un santol indicó la convecaliente.
—Sí, es un santo. Pero le he dado mal de ojo, con esa mi torpe lengua, la que se me va, ¡júp en su presencia!

—¿Qué se haya olvidado eso...
—No, mujer. No he cesado de sarmomarme y de cortarme la palabra. No me puede ver. No se dará la mano.
—Nada se pierde por probar. Tú eres bueno y se que no te tiene en mal concepto. Muchas veces me lo ha dicho: "Tu Juan es un buen hombre; si no fuera por ese fo vicio..."

La mujer insistió, y cuando las mujeres quieren...
Juan el arriero, verdaderamente avergonzado de sí mismo, comparció ante el buen sacerdote, como un reo ante su juez, mientras cerría una lágrima por su

tosca mejilla, exponiendo su caso, sin pronunciar una sola de las voces de su vocabulario, que más de una vez se amaron a sus labios, haciendo una mueca, no inadvertida de su interlocutor.

—¿De modo que no tienes ningún recurso para salir de este mal paso?
—Ninguno, señor cura.
—Y, si hallaras una alma bondadosa que te facilitara el dinero que necesitas para comprar otra caballería gharías de tu parte cualquier ser fiero?
—Oh, sí.

—Te cejo la palabra. Hoy somos juves. El sábado hay mercado en la villa. Si hasta entonces no sueitas ninguna de esas palabrotas que son el escándalo del pueblo, tendrás lo que te hace falta para salir de apuros. Si no te has contenido, no vuelvas. Fíjate. Si me engañas, me robarías y tú no querrás ser ladrón...
Juan el arriero, besó la mano del cura, alegre como un niño, y se fue alborozado a conter a su mujer lo ocurrido.

La cosa se hizo pública, ¿cómo? [Vaya el lector a saber cómo se hacen públicas las cosas, particularmente en los pueblos pequeños].
Juan el arriero pasó las de Cain, mordiéndose la lengua en las mil y una ocasiones propicias para sus des: fueros, que sus amigos provocaban con sus cuchufletas ridículas de él.

No faltó algún "despreocupado", que le sugirió la idea de aquella era una burla propia de gentes de setana.
"Algún mérito y recompensa hablan de tener, aun en este mundo, la honradez del mal parlante, y a quien perdona la infinta misericordia de Dios cuando sacando fuerzas de su flaqueza de ánimo, puo volver a la puerta del buen pastor de almas y decirle con la frente alta y arrostrando sin pestañear su mirada:

—Padre: he cumplido mi palabra.
También cumplió con la suya el párroco.
Alargó a su fallgrés una bolsa que había podido llenar, interesando a una persona devota y pudiente de las muchas que socorren al prójimo, sin pregoner didencia: "Ese dinero es tuyo y nada debes por él."

Luego, enternecido, tanto como Juan el arriero, dijo:
—Por amor al dinero, has sabido hablar bien, cuando tantas veces habien dicho que no estaba en ti el dejar la mala costumbre. Haz lo en lo sucesivo por amor a Dios, que es quien te ampara por medio de sus criaturas.

Y es fama que Juan el arriero ya no volvió a soltar, ni aun con su nuevo mulo, ninguna blasfemia, ni otra palabrasez.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta Sección de obras teatrales, películas y demás espectáculos, no significa ni aprobación, ni censuración.

Teatro Circo
(Sociedad Española).—Gran Compañía de ópera, ópereta y revistas de Manuel Penella.

Función para mañana
A las 7 de la tarde, sección vermouthe. La revista en un acto, «España de panderetas»
Precios: Palcos, 10 pesetas; butacas, 1; anfiteatro, 0'40; general, 0'20.
A las 10 en punto.
«El gato montés»
«El amor de los amores»
Precios con inclusión de impuestos: Butacas y sillitas, 3'00 pesetas; anfiteatro, 1'50; general, 0'50.

Gran Cine.—Salón Ramires
Función para hoy
Siguen Carmen Salón y Lolita Durán. Debut de Judith Sánchez.
Grandes secciones desde las ocho y media en adelante.

Completarán el programa escogidas películas.
Precios: Butaca 1'25; anfiteatro, 0'60; general, 0'20.

NO DE V. MAS VUELTAS A SU CABEZA
EL MEJOR LICOR DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS PERSONAS DE GUSTO ES EL
Precio 150 pes.

LICOR DEL POLO
MEDIO SIGLO DE EXITO
ESPAÑOLES: NO DEJARSE SORPRENDER POR DENTIFICOS EXTRANJEROS!!!

SE DESEA una cocinera que sea buena y sepa bien guisar. Para informes, Céspedes, 9 y 5.
LA ABUNDANCIA
Ultramarinos, tocinería y carnicería de Manuel González Hoyos, Judería, 9. Jamones, salsichones, chorizos, aceite superior, 20'50 pts. srobs; litro 1'70. Semillas de todas clases y salvados. No equivocarse, Judería, 9.

ARRENDAMIENTO	Desde San Juan próximo se hace de las casas Poyo 38 y 40, Padregoso 22 y Alfayatas 3. Informarán Madera Alta 24. 10 9
AUTOMOVILES DE OCASION	Se venden dos omnibus de 12 asientos, marcas Europeas, a toda prueba, con alumbrado interior, una máquina grande para vulcanizar cámaras y cubiertas, varios faros y faroles, neumáticos y cámaras.
Resón, Garage el Kilómetro, León Torrealta, 29 y en la tienda de tegidos conocida por el Metro, calle Mármol de Bafuelos, núm. 2.	

Observaciones Meteorológicas hechas hoy en Villavieja	
Temperatura máxima al sol y al aire libre.	29.00
Id. id. a la sombra y al aire libre	24.40

LA SALUD

recuperada en la naturaleza

INTERESA la lectura de nuestro libro que enviamos gratis a los que sufren enfermedades nerviosas, neurastenia, debilidad general y genital (impotencia), gafa, reuma, dolor de riñones y espalda, parálisis, diabetes, obesidad, males de estómago, hígado e intestinos, estreñimiento, los asmáticos, dolores de pecho, pedris, levantados más fatigados que cuando os acostáis, y enfermos crónicos en general, cansados de tomar drogas y específicos que dañan el estómago, consulten nuestro libro sin demora si desean recuperar con seguridad y rapidez la salud perdida, que es la vida. NOTA: Al pedir nuestro libro procuran indicar la enfermedad que se sufre.

Consultas y libros gratis. Pidanse en:

INSTITUTO ELECTRO-TÉCNICO

Rambla del Centro, 12, pral., Barcelona (España).

Aguas de Villaharta

Manantial de Santa Elisa

El más alcalino. Indispensable para las Diabetes, Anemia y enfermedades del estómago.

Balneario y Gran Hotel Santa Elisa

Elegantes y cómodas habitaciones amuebladas con gran lujo. Gran comedor para 200 cubiertos. Cocina Española y Francesa. Salón de reuniones. Salas de recreo. Capilla con Sagrario. Luz Eléctrica. Correos diarios.

Temporadas oficiales: 15 de abril al 15 de junio, 1 de septiembre al 31 de octubre

Estación de parada: Alhondiguilla (Villavieja)

Representante depositario en Córdoba: Emilio Simón, Hotel Simón.

De venta en la Cervetería EL PAY PAY, Alfonso XIII, 36

Para informes en todo tiempo, al Administrador del Hotel

Para muebles artísticos

de Junco, Médula y Mimbre

Crespo y Saiz

Fernando VI, 1. - MADRID

Envíos a provincias

LECHE DE CABRA

Se vende por cuenta del ganadero, completamente pura e higiénicamente embotellada y presentada a CUARENTA CÉNTIMOS litro. Se sirve a domicilio desde un litro. Horas de despacho: De 6 a 9 mañana y 7 a 9 noche.

CONDE DEL ROBLEDO, NUM. 1 -- TELÉFONO NUM. 64

"La Estrella"

Sociedad Anónima de Seguros

DOMICILIO SOCIAL: MADRID, ESPOZ Y MINA, 6

Capital desembolsado: 5.000.000 de pesetas

Seguros de incendios — Seguros marítimos

Seguros sobre la vida — Seguros de paquetes por ferrocarril

Banqueros: Banco de Gijón — Banco de Oviedo

Banco Hispano-Americano — Banco Español del Río de la Plata

«LA ESTRELLA» tiene hecho el depósito que marca la Ley

Sub-director en las provincias de Córdoba y Granada:

D. Antonio Conrotte: OFICINAS, PLAZA DEL ANGEL, 8. CÓRDOBA

Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Accidentes del Trabajo

«LA ESTRELLA» trabaja este Ramo a primas muy reducidas y respondiendo del riesgo de hernias

Delegado en las provincias de Córdoba y Granada:

D. Antonio Conrotte: OFICINAS, PLAZA DEL ANGEL, 8. CÓRDOBA

Fernando Guijo

Dentista

Córdoba, sin número.

¡Es una gran verdad!

No hay medicamento para curar las enfermedades de Estómago e intestinos por antiguas que sean, como el

DIGESTÓNICO

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

EGMAR

Antes de usar la Egmara Usando la Egmara



5% de economía

No gana para pagar la luz Ahora marcha muy bien

Exijase precisamente la mejor marca del mundo

la EGMAR

aunque recomienden a Vd. otra como igual